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¿Qué vamos a aprender en este tema?
A veces ocurren accidentes o situaciones 

que pueden poner en peligro tu vida o la de otras personas.

También pueden estropear y destruir material

o edificios muy caros o que no se pueden recuperar.

Este tipo de situaciones son situaciones de emergencia

porque necesitan que las personas actuen rápido.

Hacerlo con seguridad y conocimientos

para no ponernos en peligro es muy importante.

En este tema vas a aprender 

• A reconocer situaciones de emergencia,

• A actuar correctamente ante emergencias.

• A evacuar o abandonar un edificio.
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¿Qué es una situación de emergencia?
Una situación de emergencia

es una situación inesperada y repentina.

Es un momento en el que debemos saber actuar rápido

porque existe un peligro para alguna persona.

Las emergencias pueden tener muchas causas.

Podemos encontrar,

• Emergencias causadas por la naturaleza.

Por ejemplo, rayos o inundaciones o golpes de calor.

• Emergencias propias del trabajo.

Por ejemplo, quemaduras en personal 

que trabaja en una cocina

o cortes en personal que trabaja con sierras

o herramientas muy afiladas.

• Emergencias causadas por máquinas o tecnología.

Por ejemplo, un derrumbe por una obra

o un accidente de coche.

• Emergencia causada por la situación social.

Por ejemplo, peleas entre aficionados de equipos contrarios

o amenazas de bombas o atentados terroristas.

La gravedad de las emergencias

9
Área de Empleado Público

Avenida Menéndez Pelayo, 30 – 41004 Sevilla – 954 550 000
dipusevilla.es



Las emergencias pueden ser más o menos graves.

Dependiendo de su gravedad se pueden solucionar rápido

y sin la ayuda de profesionales

o necesitar equipos de personas especializados.

Las emergencias ordenadas de menos a más grave,

pueden ser

• Emergencias leves o conatos de emergencia.

Continúa en la página siguiente ⟶
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Un conato es un amago de algo.

Es una amenaza o intento de que ocurra algo

que no llega a ocurrir.

Ejemplo,

Hubo un conato de incendio en la cocina

pero la jefa de cocina apagó el fuego rápido.  



Este tipo de emergencias suelen solucionarse

con las personas que se encuentran cerca.

• Pueden ser emergencias moderadas o parciales.

Estas emergencias afectan a varios puntos de la empresa.

Por ejemplo, una tubería se rompe 

y comienza a salir mucha agua 

que moja todo lo que hay en las mesas de la oficina.

Entre varias personas se organizan 

para cortar el agua y la luz

y mover papeles y ordenadores.

 

Continúa en la página siguiente ⟶
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Se soluciona con ayuda de varias personas 

pero no necesitamos llamar 

a profesionales especializados en emergencias.

• Puede ser una emergencia general o grave.

Este tipo de emergencia afecta a mucho espacio

y no puede resolverse con la actuación de un grupo.

Necesita la intervención de personal especializado como 

bomberas y bomberos, personal sanitario o policia.

Por ejemplo, el gran apagón que hubo 

en España el 28 de abril de 2025.

Dependiendo de la gravedad de la emergencia

y del motivo de la emergencia 

en ocasiones se necesita evacuar el edificio.
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La evacuación

¿Qué es una evacuación?

Una evacuación es vaciar o desalojar un lugar  de personas en 

las que existe un riesgo o peligro.

Con la evacuación prevenimos que las personas puedan sufrir 

daños.

Por ejemplo,

Si hay un incendio, se debe evacuar el edificio.

Así las personas no sufriran quemaduras

o respirarán humo que les podría asfixiar.

¿Cómo debo actuar en una emergencia?

En una situación de emergencia y en una evacuación

es importante actuar de forma rápida y ordenada.

Es importante mantener la calma.

Muchas personas entran en pánico

en situaciones de emergencia.

Cuando una persona entra en pánico

se estresa y no actua como debería.
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Es importante estar tranquilo 

y ayudar que el resto de personas también estén tranquilas.

Guardar la calma es más fácil 

si sabes lo que tienes que hacer.

En todos los edificios y lugares de trabajo

hay planos de evacuación.

EJEMPLO DE PLANO DE EVACUACIÓN 
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Los planos de evacuación son planos

que nos dicen donde están los elementos

que necesitamos en caso de emergencia.

Es importante conocer el recorrido para salir.

Hacer el recorrido con calma.

Cuando hay una emergencia general debemos

• Dejar lo que estamos haciendo y guardar silencio.

• El silencio es importante para poder escuchar con atención

y seguir las instrucciones del personal responsable.

En todos los centros de trabajo 

hay nombrado personal de emergencias.

• Debemos dirigirnos a la salida con tranquilidad.

No debemos correr ni empujar o gritar.

Puede haber muchos tipos de emergencia

y es posible que en los primeros momentos

no sepamos qué está ocurriendo.

Debemos evitar el miedo colectivo.

El miedo colectivo hace que algunas personas

sientan pánico y hagan que otras tambien lo sientan.
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El miedo hace que no actuemos de forma prudente y con 

cuidado.

El pánico es tan peligroso como el fuego o un terremoto

porque puede poner en peligro a las personas.

Debemos saber qué hacer en cada tipo de emergencia.

Por ejemplo, no haces lo mismo si hay un incendio

que si hay un terremoto.

La emergencia más común son los incendios.
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¿Dónde ir en una evacuación?

Todas las señales que se refieren a salidas sen de color verde.

Existen señales de evacuación.

Las señales de evacuación nos indican las salidas

y el camino para llegar hasta ellas.

En los planos de evacuación se marca el camino a la salida

con flechas verdes.

En estos planos se señalan también las puertas 

para que sepas que puedes encontrarla cerrada

pero es parte de tu recorrido hacia la salida.

Además, es importante usar las puertas u otros objetos 

que siempre están en el edificio como referencias. 

Estos objetos te ayudan a crear etapas en tu recorrido.

Como objetos permanentes pueden usarse

las puertas o los ascensores o las escaleras.
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También pueden utilizarse los carteles de emergencia.

Las salidas tienen una señal de “salida” como esta

EJEMPLO DE CARTEL DE SALIDA 

Esta señal se pone encima de las puertas 

y puede verse desde muchos lugares.

Brillan en la oscuridad.

También verás carteles de las salidas de emergencia.

Las salidas de emergencia te llevan a espacios seguros.

Su cartel es así

 

EJEMPLO DE CARTEL DE SALIDA DE EMERGENCIA

Esta señal también debe verse desde muchos puntos del edificio.
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Nunca deben usarse los ascensores en caso de emergencia.

Pueden ser peligrosos en terremotos, inundaciones o incendios.

Si en alguna emergencia resultan seguros

se deben dejar de usar para que esté libre

para personal sanitario o bomberas y bomberos-

En caso de una emergencia general

debemos dirigirnos al punto de encuentro o reunión.

Es un punto que se indica con estas señales

EJEMP̀LO DE CARTELES DE PUNTO DE ENCUENTRO O REUNIÓN

Debes acudir siempre a estos puntos de encuentro.

Allí el personal responsable de las situaciones de emergencia

va a contar el número de personas que han salido y están allí.

El responsable pensaras que estás dentro del edificio

si no te ve en este punto y entrarán en el edificio a buscarte.

Esto puede poner en peligro a las personas que entren.

Por eso es importante que vayas al punto de encuentro.
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En las emergencias se suele ir la luz.

Por eso los carteles son fluorescentes y pueden verse en la 

oscuridad.

Además, en las puertas se colocan luces de emergencia como 

estas

EJEMPLO DE LUZ DE EMERGENCIA

Estas luces se encienden cuando se va la luz.

Así nos aseguramos poder encontrar la salida.
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